

Jorge Semprún Maura

Intelectual y político, nacido en Madrid el 10 de diciembre de 1923. Licenciado en Filosofía y Letras por la Sorbona.

Hijo del Embajador de España en La Haya, vivió en esta ciudad el desarrollo de la guerra civil española. Trasladado a París, y afiliado al Partido Comunista desde 1942, se unió a la resistencia francesa que luchaba contra el ejército nazi. En 1943 fue ingresado en un campo de concentración.

Establecido en París, trabajó para la UNESCO desde 1945 hasta 1952. Vuelto a España ese último año, desarrolló diversas actividades clandestinas de oposición al franquismo bajo el seudónimo de Federico Sánchez. Dentro del Partido Comunista de España (PCE), llegó a ser miembro del Comité Central y del Comité Ejecutivo.

Expulsado del PCE en 1964 por sus discrepancias con la dirección, se retiró de la política para dedicarse a su profesión literaria, con el único paréntesis de su ejecutoria como ministro de Cultura, entre 1988 y 1991, en el gobierno de Felipe González.

Poseedor de una gran cultura, legó una vasta obra literaria como escritor y como guionista cinematográfico, entre ellos dos libros de memorias: Autobiografía de Federico Sánchez (1977), Federico Sánchez se despide de ustedes (1993) así como cuatro novelas que reflejan sus recuerdos El largo viaje (1963), Aquel domingo (1980), La escritura o la vida (1994), Viviré con su nombre, morirá con el mío (2001).

Galardonado con diversos premios por su obra, recibió la Medalla de Oro al Mérito en las Bellas Artes y el doctorado honoris causa por la Universidad de Rennes 2 Alta Bretaña. Falleció en París el 7 de junio de 2011.